

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA,

PT. SEPTO MENSUAL DE LA SUSCRIPCION.

Madrid 8 rs. Provin. 10. Estranj. y Ultr. 24
LAS SUSCRIPCIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN
en la administracion, calle del Rubio, núm. 23.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

MODO DE HACER LA SUSCRIPCION.
Entregando en importe en Madrid ó enviando
dele en metálico, libranza ó sellos de correo
á la administracion, calle del Rubio, núm. 23
que no servirá la que no esté pagada.

AÑO XVI.—NUM. 1,885 DE LA MAÑANA.

MADRID, LUNES 3 DE AGOSTO DE 1865.

OFICINAS, CALLE DEL RUBIO, NUM. 23

PRIMERA EDICION.

La Gaceta de ayer no contenia ningun real decreto.

Por real orden de 31 de julio se ha dispuesto que cuando un juez de primera instancia reciba ejecutoria de una sentencia, debe ponerlo en conocimiento de la autoridad superior civil del punto en que se halle, señalando día y hora de la ejecución; que á esta autoridad corresponde pedir á la superior militar del mismo el auxilio que considere necesario, así como indicar, si lo creyese oportuno, las instrucciones particulares que deba observar la tropa mientras dure el acto á que se destina, y que no tengan relacion especial con la Ordenanza general del ejército.

Se ha mandado de real orden que se habilite la aduana de San Vicente de la Barquera, provincia de Santander, para importar directamente del extranjero carbon mineral y vegetal, maderas, ladrillos refractarios y blendas, ó sea sulfuro de zinc, y que se auterice por la citada aduana el desembarque en Comillas de los artículos expresados, despues de reconocidos y adeudados en San Vicente.

Ayer apareció en la Gaceta la real orden otorgando á la compañía de los caminos de hierro de Barcelona á Gerona la concesion del ferro-carril de Gerona á Figueras, con sujecion al proyecto, tarifas de precios máximos de peaje y transporte, relacion del material y pliego de condiciones particulares aprobados para este camino por reales órdenes de 26 de junio y 25 de julio del corriente año.

La España dice que ha oído hablar de una combinacion mediante la cual asaria el Sr. Quiñones de Leon á otro puesto, provendose el gobierno de Alava en el Sr. Vivanco, diputado general y gobernador que ha sido de aquella provincia.

El Messenger Agricole publica un nuevo procedimiento para obtener un aceite mas abundante y de mejor calidad que el obtenido por el método ordinario. Consiste este procedimiento en rociar las aceitunas con vinagre, repitiendo estas aspersiones en intervalos de cuatro á cinco dias una de otra. La primera aspersión debe hacerse concluida la recoleccion de la aceituna; la segunda cuatro ó cinco dias despues, y la tercera, que puede demorarse algunos dias más, debe verificarse la víspera de la fabricacion. Despues de cada aspersión es necesario tener cuidado de revolver las aceitunas en todos sentidos con una pala, para que el vinagre se esparza con igualdad y para que todas queden bañadas. La cantidad de vinagre empleada en cada aspersión debe ser de dos á tres litros por cada cinco ó seis quintales de aceituna. Parece que por medio de este procedimiento sometido á diferentes ensayos se ha obtenido mayor cantidad de aceite, cuya calidad nada ha dejado que desear, estando ya generalizado en algunos departamentos del vecino imperio.

El Monitor prusiano ha publicado el resumen de las principales cuestiones que debe tratar el Congreso internacional de estadística que se reunirá en Berlin del 6 al 13 del próximo setiembre. Estas cuestiones son:—Cuestiones de organizacion: organizacion del congreso; organizacion de la estadística oficial; organizacion de los recuentos ó censos de la poblacion. Estadística de inmuebles; agrimensura y catastro; proteccion legal de los inmuebles; diferencia entre los inmuebles bajo el punto de vista político.—Cuestiones referentes á la propiedad rural: redencion de obligaciones ó censos territoriales; casas urbanas; valor territorial; deuda de los inmuebles; mutaciones; contribuciones inmobiliarias, directas é indirectas. Estadística de los precios y salarios y del movimiento de transportes en los ferro-carriles; estadística comparativa de la higiene y de la moralidad de la poblacion civil y militar; mision de la estadística en el sistema de la organizacion del trabajo basada sobre la máxima «Ayudate»; estadística de los seguros; unidad de pesos, medidas y monedas, uno de los principios auxiliares de la estadística internacional comparada.

Segun escriben de Cádiz, la celebrada artista señora Borghi-Mamo que en la próxima temporada tendremos el gusto de oír en nuestro teatro Real, ha alborotado en el rigor de la palabra cantando el *Barbero de Sevilla*. Tiene una hermosa voz de mezzo-soprano, dulce, igual, encantadora, que el público no se cansa de oír, y la modula con suma gracia y maestría. Reune además esta artista una notable expresion dramática. En el *Barbero* tuvo que repetir la cavatina y las variaciones del acto segundo entre frenéticos aplausos, siendo llamada un sinnúmero de veces al proscenio. De gran fama venia precedida la Borghi-Mamo, pero en esta partitura parece haber demostrado que merece esta reputacion. Otra notabilidad se ha presentado á su lado y es el caricato Scalse, el cual ha gustado muchísimo, habiéndosele hecho repetir el aria *manco un foglio*.

El general Ros de Olano ha dirigido una carta á *La Epoca*, en la cual niega la

paternidad de una bellísima composicion titulada *Fuclia*, que ha aparecido suscrita con su nombre en el último número de *La América*.

Se organiza en París una nueva empresa. La comedia de salon es una de las modas que mas en boga están; las compañías son difíciles de formar y mas aun de dirigir. Parece que un antiguo actor trata de formar una, destinada á trabajar en los salones. Por mil francos se tiene comedia en casa; en lo sucesivo se mandarán á pedir actores á casa del empresario, como ahora se piden en las nevadas sorbetes y refrescos. Sin embargo, la idea nos parece aceptable.

Este año, como todos los anteriores, se celebrará la fiesta de Uruguay creada por el ilustrado hacendado Sr. Abadía. En ella se premiará con un magnífico *makila* y una onza de oro al mejor canto vaseonado que se presente. No se ha dado tema como en años anteriores: así es que puede escribirse sobre cualquier asunto. Las obras pueden dirigirse á la redaccion del *Correo de Bayona*, calle de Chegaray, número 39.

Hoy lunes 3 de agosto, á las ocho de su mañana, darán principio los actos de oposiciones á las plazas vacantes de segundos ayudantes médicos del cuerpo de Sanidad militar.

En la vista de la denuncia de *La Iberia* que tiene lugar mañana, defiende á nuestro colega el distinguido jurista D. Vicente Romero Giron. Le deseamos de todas veras un resultado favorable.

Cartas de Nueva-York dan cuenta de un nuevo atentado cometido por un buque federal contra la neutralidad de las aguas inglesas. El vapor confederado *Margaret and Jessie* en viaje de Charleston á este puerto, fué perseguido por un crucero federal; mas teniendo á la vista la isla de Eleuthera, una de las Bahamas, hizo rumbo á tierra creyendo, y con razon, que el crucero federal abandonaria la caza cuando lo viera en las aguas neutrales de Inglaterra. Pero el capitán Wilson del *Margaret*, echó mal sus cuentas, pues el crucero lo siguió á lo largo de la costa, y á pesar de estar el confederado á 400 yardas de tierra, el federal siguió disparándole andanada tras de andanada, atravesado á una milla escasa de tierra, hasta que consiguió echarlo á pique. Muchas de las granadas del federal reventaron muy adentro, y aun una de ellas destrozó el tejado de una casa. El capitán y los propietarios del *Margaret* han protestado en forma de tamaño atentado y el gobernador de las Bahamas, al recibir la protesta, ha mandado instruir expediente en forma que ha remitido con un buque de guerra á Santo sa para que de allí sea dirigido á Inglaterra.

Parece que se ha presentado al ministerio de Fomento por algunos comerciantes de Barcelona el proyecto y Memoria para construir unos grandes docks en aquella capital.

El señor arzobispo de Valencia saldrá el martes para Játiva, con el objeto de administrar el Sacramento de la Confirmacion. Probablemente el micróscopo celebrará de pontifical en aquella ciudad, donde piensa permanecer cuatro ó seis dias, regresando despues á Valencia. El número de los confirmados pasará de 4,000.

En una casa de huéspedes de Granada ha ocurrido un robo singular. Salieron los vecinos del piso principal á paseo, y á su regreso hallaron que se les habia abierto la puerta y sacando de un cajon las llaves de los baules se habian estraído de estos 4,000 rs. en oro, y 10,000 en billetes, dejando 40,000 mas que habia en la mesa de cuyo cajon sacaron las llaves.

En una correspondencia de Cáceres que publica *Las Novedades*, se dice que por la capital parece que el gobierno presenta al Sr. Rabanal; que se cree que el partido progresista presente al conde de Canillejo, y que se presente tambien el conde de Santa Marta. En Trujillo se habla del actual diputado Sr. Aloe, y del conde de Torrejon. Por Coria se cree que será candidato ministerial el actual diputado Sr. Gonzalez Alonso, y que se presentará un administrador del duque de Abrantes que reside en Avila y anda recorriendo el distrito. Por Navalmaral de la Mata se presentan D. Felipe Lozano, el Sr. Montemar, el conde de Santa Ollala de quien se espera que desista, un Sr. Retortillo y un Sr. Castillo Valero. Por Gata los señores Concha Castañeda, el Sr. Muriel, y el señor Godínez de Paz. Por Brozas el señor Montesino y algun otro. Y por Plasencia el Sr. Rodriguez Leal y el Sr. Silva. Tenemos motivos para creer ciertas estas noticias, si bien podemos casi asegurar que falta entre estos el nombre de algunos otros candidatos.

En el *Diario Mercantil* de Valencia leemos lo siguiente: «El señor gobernador de la provincia ha autorizado á la celosa comision de monumentos para aplicar parte de su modesta dotacion á la reparacion de la fachada mojar de la iglesia de la Sangre, de Liria. Su estado ruinoso y el respeto debido á este antiguo monumento religioso reclamaban imperiosamente

esta medida, que honra el celo del señor Aldecoa y la eficacia de la expresada comision. Tambien se ha procedido, ó se va á proceder inmediatamente, á la traslacion de todos los restos arqueológicos que existen en el castillo de Murviedro al centro del teatro Saguntino, cuyo cierre se está practicando. Ha sido preciso verificar esta traslacion, porque abandonado ya el castillo, desmoronándose sus construcciones y espuesto tal vez á la mano destructora de la ignorancia, seria fácil que desaparecieran por completo una multitud de lápidas de gran mérito, cuya copia y traduccion dará pronto á luz nuestro cronista Sr. Beix en sus *Memorias de Sagunto*. Aplaudimos los esfuerzos de la ilustrada comision de monumentos, secundados con tanta eficacia por nuestro entendido gobernador.»

Con motivo de haber publicado *El Pensamiento Español* una oposicion en que piden que sea católica la enseñanza, mil ochocientos setenta y ocho vecinos de Astudillo, Villodre, Melgar de Yuso, Amayuelas de Arriba y de Abajo, Valbuena, Villalaco, Amusco y otros pueblos, dice otro colega que muchos de estos pueblos, tienen menos de cuarenta vecinos, y entre las firmas hay muchas que no son de vecinos, sino de vecinas; todo lo cual autoriza á creer que muchos se habrian visto apurados para firmar, si hubiesen tratado de cumplir con el refrán: «No firmes papel que no leas.»

El señor brigadier D. José de Odrizola ha solicitado pasar á la situacion de exento de servicio por no permitirle su avanzada edad y sus achaques continuar en actividad.

De Cartagena dicen que los moderados tratan de presentar candidato propio en la próxima lucha electoral, disputando de esta manera á los demócratas y progresistas la representacion de aquel distrito en el futuro Congreso. Este candidato es el señor marqués de Torreblanca que, segun escriben, será votado por el partido conservador y por la fraccion progresista que acaudilla el señor marqués de Camacho.

El *Clamor Público* da ayer la noticia de que el aplaudido Julio Perez, tan querido de los concurrentes al circo de Price va á casarse con una de las señoritas que trabajan en el mismo circo, y añade que otra de las damiselas hará el mismo ó parecido milagro con el maestro de los elefantes.

Uno de los ejercicios mas extraordinarios que se verificarán en la gran fiesta de los gimnastas alemanes, en número de diez y ocho mil, que se reunirán hoy en Leipzig, será el de los gimnastas cerrados las puertas, se prenderá fuego al edificio. Los bomberos, reunidos, se aprestarán en seguida á salvar á sus camaradas, encerrados en la casa incendiada. Estos camaradas no se manifiestan muy audaces y confiados. Así lo cuenta un periódico.

Parece que anteayer hubo otro principio de incendio en la calle de Pelayo en un cuarto bajo; pero los vecinos echaron la puerta abajo y lo sofocaron en breve.

En muchos pueblos de la provincia de Cuenca es tanta la escasez de brazos para la recoleccion, que todavia algunos propietarios no han podido dar comienzo á las faenas de aquella.

Dicen de Londres que ha desaparecido el desacuerdo que reinaba entre lord Palmerston y lord Russell, respecto á la cuestion polaca, habiendo convenido en sostener enérgicamente la buena inteligencia entre las tres potencias. Recientemente el gabinete inglés ha hecho declaraciones en este sentido á los de Paris y Viena.

La prensa de Viena aprueba unánimemente la conducta de Mr. de Rechberg al contestar en los términos que lo ha hecho á la nota rusa, en la que se intentaba separar á Austria de la alianza con las potencias occidentales. La nota del príncipe Gortschakoff ha hecho disminuir en Viena el partido ruso, habiéndose abandonado definitivamente la política del Congreso de Verona.

Se asegura que el presidente del Consejo de ministros prusiano ha aconsejado al rey poner en estado de sitio las provincias pruso-polacas de la frontera, pero que el rey ha vacilado en tomar esta determinacion, presumiendo que la opinion pública la acogeria con desagrado.

Los generales de la armada federal alemana están en este momento inspeccionando sus tropas. Segun los datos que han remitido á la dieta de Francfort, este ejército es mucho mas importante de lo que generalmente se creia, pues se compone de 734,399 hombres, con 112,131 caballos, y descontando el número de hombres que no son útiles para la guerra, queda reducido á 526,000 soldados de infantería, 76,471 de caballería, 60,309 de artillería, con 170 baterías (1,226 piezas de campana y 276 piezas de sitio).

El 29 descargaron sobre Villanueva y Geltrú dos fuertes aguaceros acompañados de una tronada, que creemos no habrán sido perjudiciales para la campaña, que ya empezaba á resentirse de la sequía. A consecuencia sin duda de los mencionados clubascos, se hundió una parte del piso de una calle, hasta el punto de verse un trozo de la cañería de las aguas potables.

En varios acreditados establecimientos de comercio de Córdoba se han presentado á recoger algunos géneros pedidos por esquelas de personas conocidas, cuya letra y firma se ha conseguido falsificar. Los comerciantes no han tenido inconveniente en entregar los efectos pedidos, y despues se han encontrado con que eran víctimas de la habilidad y pericia de un carco.

Juarez, que continúa en San Luis del Potosí, está reclutando gente para reforzar el ejército que sacó de Méjico, y ha prohibido toda comunicacion comercial con los puntos ocupados por los franceses. Una circular de Nuñez autoriza á todas las partidas armadas á confiscar los efectos que lleven aquel destino, y á tratar á los conductores como reos de traicion.

El gobierno de Juarez ha protestado contra los actos ejercidos en Méjico, y ha fulminado anatema sobre quienes admitan cargos ó manifiesten de cualquier modo su adhesion á la intervencion francesa.

Leemos en el *Diario de la Marina*: «Se nos asegurado con referencia á un periódico de Zacatecas que se dice existir en esta ciudad, que al pasar por Querétaro los generales Ortega y Lallave, fugados de Orizaba, fueron atacados por su propia escolta, resultando asesinado el segundo y gravemente herido el primero. Inútil es añadir que no salimos garantes de esta noticia.»

El día 11 de junio se prohibió en Méjico la publicacion de toda clase de periódicos hasta que no se reglamentase la prensa.

Segun *La France*, la opinion pública en Rusia no es favorable á la guerra. El emperador Alejandro, que cifra la gloria de su reinado en las grandes reformas sociales que ha inaugurado y que está llevando á cabo, tampoco la quiere comprendiendo que un conflicto con las tres grandes naciones impediría seguir por senda tan provechosa. A pesar de ello en Cronstadt se hacen grandes armamentos y se acumulan tropas en Finlandia, cual si el peligro del ataque se temiese en las provincias del Báltico.

Una carta de Tampico de fecha 90 de junio último dirigida á la Habana dice lo siguiente: Desde que los franceses ocuparon la capital se interrumpió nuestra comunicacion con ella, y por tanto, estamos sin noticias.

Las tropas que manda el general Garza estaban en Arroyezaro, en expectativa de los movimientos de los franceses.

El general Gonzalez Ortega llegó á San Luis Potosí con sus ayudantes. No se sabe aun qué posicion tomará este jefe.

Benavides, que no hace mucho estaba en esa, pasó por aquí con direccion á San Luis con permiso de Juarez. Dijo aquí Benavides que el general Miramon ha ofrecido sus servicios al gobierno constitucional.

En Veracruz se estaba armando una expedicion contra este puerto. Saben allí que esta pequeña guarnicion tiene orden de retirarse, y por esto la mandan, creyendo que basta y sobra para conquistar á Tampico. Pero puede salirles la criada respondona y quizá se lleven un reverendo chasco.

El vómito, el sarampion y otras enfermedades causaban grandes estragos en Tampico.

El 31 de julio por la mañana, ocupándose el jardinero del ayuntamiento, Andrés Bilbao, de cortar unas zarzas debajo del paseo de Miraflores de Bilbao, halló la tapa de un copon de plata. Sorprendido con este hallazgo y registrando con mas cuidado la zarza, recojió otras once piezas mas que componian un copon y un cáliz con su cucharilla. A un lado habia un pañuelo de hilo todo deteriorado y casi podrido. El jardinero una vez de tener la seguridad de que no habia mas objetos debajo de la zarza, los presentó inmediatamente al rejidor del ayuntamiento encargado del cuidado de los paseos, quien los hizo depositar en poder del señor alcalde.

Se han recibido en Veracruz numerosas muestras de carbon de piedra extraídas de unos criaderos descubiertos á inmediaciones de Jalapa.

El picador Fuentes, herido en la segunda corrida de toros verificada en Valencia, continúa en un estado de mejoría satisfactorio. Como dijimos hace pocos dias, no solo no pelagra su vida como se temió al principio, pues no se ha manifestado la calentura que se esperaba, sino que hay fundadísimas esperanzas de salvarle el ojo izquierdo, que es el que se le habia corrido fuera de su órbita. Al practicarle la curacion el martes último, se le aproximó al ojo una lámpara y los facultativos oyeron con satisfaccion de los labios del enfermo que distinguía la luz,

señalando las direcciones en que se corria la lámpara por ver si era efectivamente cierta la afirmacion del paciente.

En un periódico americano favorable á la intervencion francesa, leemos lo siguiente:

«Las poblaciones del interior anhelan por saludar á su vez el día de su emancipacion, que acelerarán, sin duda, sucesos como los de Zacatecas, donde, al saberse el 27 de mayo la toma de Puebla, hubo un tumulto y fueron saqueadas las casas de algunos comerciantes franceses. Toluca envia comisionados á Méjico, instando por recibir en su recinto á las fuerzas aliadas. Pachuca las tiene ya dentro de sus puertas, y el general Mejía, llegado á la capital con sus tropas y cordialmente acogido por el comandante en jefe del ejército expedicionario, se dispone á tomar una parte activa en la campaña, cuyo pronto y feliz resultado hacen presentir levantamientos prematuros, como el de Tenango del Valle, en el antiguo Estado de Méjico, y el de Paruándiro, en Michoacan.»

Una vez en marcha la expedicion pacificadora, podrán obrar combinadamente con ella las diversas fuerzas pronunciadas en Jalisco, Aguas-calientes, Zacatecas y otros Estados.»

Nuestro corresponsal en el real sitio nos escribe lo siguiente:

«SAN ILDEFONSO 1.º de agosto. Segun anunció á Vd. hace algunos dias, esta tarde, á pretexto de tomar chocolate en las inmediaciones de la ermita de Santa Cecilia, ha tenido lugar la reunion campestre mas amena y escogida que puede Vd. imaginar. He asistido en los años anteriores á otras fiestas del mismo género, pero ninguna dejó tan satisfechos á los concurrentes como la de hoy.»

El baile y los animados juegos de las pollitas empezaron á las cuatro y han concluido cerca de las nueve, sin mas interrupcion que la necesaria para tomar el refresco. La mesa muy bien adornada con ramos de flores y un elegante servicio, formaba una especie de herradura y era capaz para trescientas personas, de las cuales las dos terceras partes pertenecian al sexo hermoso. La banda de música del quinto regimiento de artillería ha tocado preciosas danzas. Al amocecer se encendieron muchas lachas de viento, á cuya luz continuó el baile.

Para no incurrir en omisiones voluntarias, dejo para mañana el enviar á usted una lista completa, ó poco menos, de las señoras y señoritas que han concurrido, luciendo trajes caprichosos y elegantísimos; no quisiera creyese algunas que tengo preferencias, cuando confieso á Vd. francamente que todas son para mí iguales: todas me gustan.

Prefero ser hoy poco galante, invirtiendo el orden de las citas de nombres, para decir á Vd. que han asistido el duque de la Torre, el marqués del Duero, los ministros de Marina, Gracia y Justicia y Fomento y otros muchos hombres graves, de alta posicion ó muy conocidos en la sociedad madrileña.

El marqués del Duero ha venido á presentar á S. M. los dibujos de las estatuas y bajo relieves que han de colocarse en el Senado y son obra del escultor Sr. Vilches, y al propio tiempo á despedirse de S. M. Esta misma noche, despues de haber tenido la honra de comer con SS. MM. sale para esa. En el camino se cruzará con su hermano el ministro de la Guerra y de Ultramar.

El Sr. Moreno Lopez marchará á Panticosa en la próxima semana.

El *Contemporáneo*, siguiendo su inveterada costumbre, dice que LA CORRESPONDENCIA, ocupándose de los candidatos presuntos, solo da por segura y unánime la recoleccion de los que han de hacer mas cruda guerra al gabinete. Esto es pura y simplemente una *fantasia* de nuestro humorístico y apreciable colega, que nos ha dado ya muchas y relevantes pruebas de su justicia é imparcialidad respecto de LA CORRESPONDENCIA. En otros términos: LA CORRESPONDENCIA no ha dicho nada que se parezca á lo que gratuita é imperiturbablemente la atribuye aquel periódico.

En la Granja se ha dicho, no sabemos con qué fundamento, que al decreto de disolucion acompañará una nueva circular suscrita por el Sr. Vaamonde, no relativa á las personas, como la primera, sino en la cual se elevará el gobierno á la alta region de los principios, estampando los suyos en la bandera que va á tremolar en las próximas elecciones.

El día 5 marchará á tomar las aguas de Panticosa el ministro de Fomento, señor Moreno Lopez.

Esta madrugada ha regresado del real sitio el señor marqués del Duero. Su hermano, el señor ministro de la Guerra, despues de conferenciar con él, ha salido para la Granja.

Despues de informadas por el tribunal supremo de Guerra y Marina, van á concederse uno de estos dias varias peticiones de exencion de servicio de mariscales de campo y brigadieres, los que empezarán desde luego á recibir el nuevo sueldo que se les asigna.

Ayer recibimos las correspondencias y periódicos de la Habana con noticias de la isla que alcanzan al día de hoy... El estado sanitario se sigue viendo satisfactorio a pesar de los fuertes calores... El erup era la enfermedad que causaba alguna mortandad en los niños...

El comandante general del apostadero y regente de la audiencia, el señor general Herrera Dávila seguía al señor obispo y alternativamente a un lado y otro... El almuerzo fue magnífico, y todos los manjares hasta el pan confeccionados en los departamentos del vapor... Llegado el momento de brindar el señor marqués de Castell-Florite abrió la marcha con un viva, repetido por los concurrentes...

Los trabajos en sus fincas los señores Villaurrutia y B. Ortega, y la del número 3 lleva muy adelantada la construcción... La temperatura continúa siendo estrepidamente benigna en Madrid; ayer no excedió en su máximo de 28°4 Reamur a la sombra, y al sol de 28°5... Han sido nombrados directores de caminos vecinales de la provincia de Teruel D. Eduardo de la Vega Coccia, don José Viciosa, D. Juan Bautista Alcocer, D. Ramon Legido y D. Mariano Camacho...

La Agencia Iruas nos remite hoy los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS: París 2. El «Moniteur» de hoy reproduce parte de un importante artículo publicado por el periódico el «Deutschland», felicitando al gobierno austriaco por su alianza con las potencias occidentales... Londres 2. Las noticias de Nueva-York alcanzan al 22. Sigue el sitio de Charleston. El presidente de los Estados confederados Jefferson Davis, ha ordenado una nueva quinta general... Procedente de Almería llegó el miércoles al puerto de Cartagena el vapor de guerra Leon, al mando de su capitán, teniente de navío Sr. Tudela...

Los periódicos franceses han recibido noticias de Veracruz que alcanzan al 1.º de julio, a cuya fecha, dicen, la situación política del país era satisfactoria, y el Consejo de gobierno formado en Méjico había producido buen efecto en las provincias... Los periódicos de Puerto-Rico que hoy recibimos alcanzan al 30 de junio y son escasas y de ninguna importancia... En dicha fecha el estado sanitario era bueno y el orden seguía inalterable... Se anuncia en Francia la vuelta del general Forey para el mes de setiembre próximo...

quisieron acoger a la clemencia de nuestras autoridades, son los autores de esos daños, y que son admitidos en Haití, donde utilizan por venta o cambio el producto de sus rapinas. Para estas empresas les brindaba suma facilidad el desguarnecimiento casi absoluto en que hasta hace poco ha permanecido aquella frontera: pero se me asegura que el brigadier D. Manuel Buceta, que continúa con el mando militar del distrito del Cibao, acaba de remediar el mal colocando un desfiladero en el lugar llamado Capotillo, punto céntrico de la multitud de caminos que surcan todo aquel distrito, y donde con mas frecuencia solian venir los depredadores para llevar a cabo sus fechorías.

—Otra carta de la misma capital nos dice:

«La superintendencia de real Hacienda quedará refundida en el gobierno superior civil de la provincia.

—Al circular S. E. el capitán general el real decreto de amnistia a las autoridades locales del territorio, les recomienda muy especialmente la necesidad que hay de que se reuelgan a completo olvido las antiguas rencillas y las diferencias de partidos que por desgracia dividieron a la estinguida república. Dice S. E. que sin ese olvido no habrá lugar al progreso y el país permanecerá sumido en la pobreza, no obstante los buenos deseos tan espléndidamente manifestados por S. M. la Reina.

—El Cibao está completamente tranquilo, y solo hay que deplorar en la actualidad que los negocios permanezcan en profunda calma. Se presenta la nueva cosecha de tabaco bajo muy buen aspecto; pero aunque la última ha sido también buena y abundante, la falta de algunas cualidades hoy en boga entre los fumadores europeos, tales como cierto color, ciertas manchas, etc., ha sido causa de que las ventas hayan sido muy flojas, y esto tiene retraídos y miedosos a los especuladores.

—Tan perfecta es la paz de que disfruta este territorio, que los habitantes de Azua, para quien hacia mas de diez y ocho años que el tema ordinario de conversación eran las invasiones haitianas o las evoluciones de los partidos, tratan hoy de formar una sociedad denominada «Amigos del Progreso», y de construir nada menos que un teatro. El proyecto ha sido ya sometido a la autoridad, en demanda del correspondiente permiso.

—El capitán general pareció que toma a empeño mejorar el puerto de esta ciudad, limpiando la barra del Ozama, que hoy solo tiene trece pies, cuando su calado natural puede alcanzar hasta diez y seis. S. E. piensa que con una buena draga no solamente se profundizaría la barra o boca del puerto, sino que este podría ganar mucho con los trabajos de esa máquina en otros puntos de la ría y de la rada,

donde existen diversos bancos de arena movediza.

Creo que S. E. ha principiado a dictar las medidas convenientes para dar cumplimiento a sus plausibles intenciones sobre este particular.

SEGUNDA EDICION.

Anoche no recibimos despachos telegráficos:

También anoche a las diez se declaró un pequeño incendio en la calle del Rubio, esquina a la del Espíritu Santo.

Las revueltas de Nueva-York produjeron una impresión muy penosa en Washington; las atribuyen, según costumbre en tales casos, a manejos de traidores y de refugiados rebeldes.

En el mercado de granos de esta corte se ha vendido ayer la fanega de trigo de 47 a 53 0/0 rs.; la cebada de 00 a 26 y la algarroba a 40. Las fanegas de trigo vendidas fueron 2,104, quedando por vender sobre 304.

Habiendo anunciado varios periódicos extranjeros que Rusia había prohibido la exportación de granos, aceites y ganado, el periódico *La France* asegura que es de todo punto inexacta dicha noticia.

Leemos en una carta de París de fecha 30 de julio:

«Esta noche hay una gran reunión artística y científica en casa de Nadar. El célebre fotógrafo parece que ha encontrado la piedra filosofal de nuestros tiempos; es decir, el medio de dar dirección a los globos; lo demostrará prácticamente, de modo que Montgolfier será un niño al lado del gran Nadar.»

El carácter dominante del motín de Sebastopol ha sido el pillaje. Los amotinados mostraban un salvaje furor de destrucción. Se ignora todavía a punto fijo el número de muertos y heridos, que debe ser considerable.

Se acaba de condenar por inútil en la costa del Perú el buque mas antiguo de los Estados Unidos, la *barca María*, que tenía 93 años.

Uno de los prisioneros mejicanos que han venido a Francia a bordo de la *Ceres*, es el general Mendoza, jefe de estado mayor del ejército de aquella república. Se ha autorizado a dicho general para que fije su residencia en París donde ha conferenciado largamente con el ministro de Marina. Los periódicos del vecino imperio elogian la lealtad y bravura de este militar, que según dicen muestra gran admiración por Francia y por el ejército francés.

Segun relacion de un habitante del Norte (América), prisionero entre los confederados y testigo ocular de su retirada, esta se verificó con buen orden, habiendo pasado el Potomac todo el ejército, precedido de los heridos y de las municiones. Habla honoríficamente de los soldados del Sur: dice que no están desmoralizados, sino al revés; ansiosos de nuevos luchas.

El triunvirato que tiene a su cargo el poder ejecutivo en Méjico, compuesto de Almonte, el arzobispo de Méjico Labastida, que actualmente se encuentra en París, desempeñando interinamente su puesto Mons. Ormaechea, obispo de Tlancingo y el general Salas se han distribuido los diferentes ministerios, en esta forma: Almonte tiene a su cargo Negocios extranjeros y Hacienda, monseñor Ormaechea Interior y Justicia, y el general Salas Guerra y Trabajos públicos.

—El arzobispo de Méjico, saldrá de Francia para volver a aquella república en el buque-correo francés que debe zarpar de San Nazario el 15 de agosto próximo.

Un cambio está a punto de verificarse en la política de Prusia, si la *Gaceta de la Cruz* refleja con exactitud los pensamientos del gabinete de Mr. de Bismarck. Este periódico considera como una necesidad urgente para la Prusia el tratar de unirse por lazos mas íntimos con la Austria, y sobre todo con la Inglaterra, y cree debe empezarse por reemplazar al representante actual de Prusia en Londres, que como se sabe es Mr. de Bernstorff, antecesor de Mr. de Bismarck en el ministerio de Negocios extranjeros y en la presidencia del Consejo.

Escriben de Viena que el embajador de Francia tuvo el día 22 una larga conferencia con el conde Rechberg, en la cual le había dado a conocer las instrucciones que acababa de recibir de su gobierno para obrar de concierto con el Austria en la respuesta que se había de enviar al despacho del príncipe de Gortschakoff del 14 de julio.

Nada se ha sabido de esta conferencia, pero se cree que el gabinete de Viena se mostró firmemente decidido a mantener intacta y aun a afirmar la alianza de las tres cortes.

A cada momento se cambian despachos telegráficos entre el duque de Gramont y el ministro de Negocios extranjeros de Francia.

También se dice que el conde de Rechberg se prepara a comunicar al embajador de Austria en París las intenciones de su gobierno. No parece, en efecto, que la corte de Viena haya respondido ya oficialmente, porque el príncipe Metternich, que no hubiera dejado de encontrarse en París para conocer los despachos que se dirigiesen, se hallaba aun el 20 en Trouville.

En Méjico se ha fijado por decreto el curso legal de las principales monedas de oro norteamericanas, españolas y francesas.

Varios buques de la escuadra francesa de evoluciones en el Mediterráneo deben ser desarmados próximamente. La *Patrie* al dar esta noticia, no queriendo ver en ella un indicio de paz, dice que es consecuencia natural de las disposiciones que toma el ministro de Marina para la reunión de muchos buques blindados en escuadra de ensayo, siendo racional que el departamento de Marina haga con estos desarmes las economías proporcionadas a los gastos que imponen los experimentos de la flota blindada.

Los periódicos de Nueva-York de 27 del pasado contienen noticias del istmo de Panamá, cuyas fechas alcanzan al 17 del mismo. Nada se sabía de la América central ni de las repúblicas del Pacífico.

—Se decía que en Quito había estallado una revolución con objeto de derrocar al gobierno; pero se había aprehendido y desterrado a varios de los agitadores, y con eso quedaba restablecida la paz.

—La nueva Constitución de la Nueva Granada había sido promulgada. Según ella se garantiza la libertad de imprenta y de discusión; queda abolida la pena de muerte, que ya lo estaba por delitos políticos, y se establece la libertad de cultos con tal de que esta no intervenga en los asuntos de gobierno ni perturbe el sosiego público.

—Se agitaba con bastante animación en el istmo el cultivo del algodón. El consul americano Mr. McKee había publicado en el *Star and Herald* un artículo sobre la materia que produjo el mejor efecto y se creía contribuyese a dar grande impulso al cultivo mencionado. El gobierno de los Estados Unidos ha ofrecido enviar la semilla necesaria para que sea distribuida, y la compañía del ferrocarril de Panamá se ha encargado de trasportarla gratis desde Washington hasta Panamá.

—El istmo estaba tranquilo, habiendo reinado cierta agitación a la llegada de algunas tropas de la Buenaventura. Se creía que tras ella llegaría el general Mosquera, en cuyo caso Panamá sería considerada como capital de la república durante la permanencia allí del presidente.

Se han confirmado los nuevos disturbios ocurridos en la república de Venezuela. Algunos jefes de partido se pronunciaron contra el tratado de paz celebrado entre Páez y Falcon, y no eran pocos los que seguían la nueva bandera proclamando al general Cordero. Un pequeño vapor del gobierno cuyo comandante y tripulación se habían unido a los insurrectos, salió de la Guaira para Puerto Cabello, y a los pocos días apareció con alguna fuerza la desembarcó en este último puerto, se apoderó de todos los pertrechos de guerra que encontró en el par-

que, destruyó las armas que no pudo llevarse y volvió a Puerto Cabello con las dos ó tres goletas de guerra que estaban en la Guaira. El vapor de guerra español *Isabel II*, de 16 cañones, se encontraba en este puerto, y su comandante creyó conveniente enviar una lancha con 30 hombres para proteger, si fuese necesario, a los españoles que desearan refugiarse en el buque de su nación.

El decreto sobre imprenta dado en Méjico estableció lo siguiente: No podrán fundarse periódicos sin permiso de la autoridad; habrá editores responsables, y los escritos llevarán la firma del autor; se permite una discusión moderada de los actos de la administración, y se prohíbe los ataques a las personas, las discusiones que puedan comprometer intereses sagrados, ó menoscabar la consideración y el honor del clero, y toda controversia sobre las leyes ó instituciones que dieren al país sus representantes. En la parte penal se adopta el sistema de apercibimientos y supresión vigente en Francia.

El peligro porque atraviesa Nueva-Orleans desde que se armaron los negros para custodiar la ciudad, tiene amedrentada a la población blanca, y ha sido causa de que el cuerpo coasular haya dirigido una comunicación al general Emory, comandante de las defensas de Nueva-Orleans, en la que dicen que se manifiestan signos evidentes en la población negra y de color, de que abriga el intento de acudir a la violencia para defender lo que llaman sus nuevos derechos y adquirir otros mas nuevos aun: que todas las noches se reúnen en diversos puntos de la ciudad gran número de negros, y que en estas reuniones, presididas ordinariamente por algunos blancos, y consentidas por la policía, se pronuncian discursos incendiaris incitando al pillaje y al incendio; y que bajo pretexto de defender la ciudad se les suministran armas en abundancia, mientras la población blanca está inermes e indefensa. Fundados en estas consideraciones piden los consules que se proteja a los extranjeros contra cualquier ataque aislado ó contra una insurrección servil, adoptando medidas que devuelvan la tranquilidad a los ánimos.

Sebastopol, según relacion de un viajero inglés, no se ha reparado aun; prosigue como lo dejó la guerra, un monton de ruinas ocupadas por unos 3,000 habitantes.

ESPECTACULOS DE ROY.

CIRCO DE PRICE.—A las nueve de la noche.—Funcion de ejercicios equestres y gimnásticos.

CIRCO DEL PRINCIPE ALFONSO.—A las nueve de la noche.—Hará su debut Mr. Tolmague, trabajando en la cuerda indiana.

como si fuese su propia hija. El tener que llenar un deber sagrado la decidió a salir del palacio de Sernange, donde todo el mundo la amaba, para ir a vivir a una casita en Meudon, y cuidar a una madre anciana y parálitica.

Una vez por semana hacia Luisa poner el coche para ir a Meudon, en donde solia pasar el día. Naturalmente la conversación recaía en Leopoldo: Mme. Beauvais siempre le había querido, y ahora mucho más, por ser el marido de su niña querida. Habiendo ido dos ó tres días a comer a casa de Luisa, había sido testigo de su dicha, complaciéndose tanto como ella en el asunto de esta conversacion. Luisa tuvo, pues, ocasion de hablar, pero siempre bajo la impresión del momento, del deseo que mostraba Leopoldo de vivir poco mas ó menos como si estuviese soltero, y del gusto que tenía por ir al gran mundo.

—La mayor parte de los jóvenes casados son así, querida mía, replicó Mme. Beauvais; y además, que esta manera de obrar en nada daña al afecto que el conde os tiene. Guardaos bien, hija mía, de incomodarle con reproches, ó manifestarle mal humor.

Cierto, esto era lo que hacia Luisa, que antes vivía tan contenta de su suerte, que era raro que la sonrisa no estuviese constantemente en sus labios y toda la alegría de su edad en sus conversaciones.

Cinco meses se habían pasado así desde que era condesa de Sernange, cuando una mañana volviendo de prisa de Meudon por no hacer esperar a su marido que debía comer con ella, una carretela descubierta y de las mas elegantes se cruzó y tropezó con la suya. A pesar de la velocidad con que pasó el carruaje, no dejó Luisa de reconocer perfectamente a Leopoldo, sentado al lado de una joven que le pareció bella como un ángel. Su sorpresa, y no sé qué sentimiento doloroso unido a él, la causaron un estremecimiento del que aun no estaba enteramente repuesta cuando llegó a su casa; donde algunas palabras de Leopoldo la manifestaron que no había podido rehusar la invitación de pasar aquel día en el campo.

Luisa leyó esta carta con una angustia difícil de describir. Pensativa y triste se sentó teniendo siempre la carta en la mano, pero sin volverla a leer como le acontecia con todas las cartas de Leopoldo. Parecia que una vision fatal hubiese iluminado su alma: solo veía el coche y la encantadora cara de aquella mujer con quien pasaba Leopoldo el día y con la que estaría en aquel momento. Se levantó; un

espejo que tenía en frente le hizo ver por un movimiento maquinal sus facciones tan poco semejantes a las de la brillante criatura cuya imagen la perseguía haciéndola dar un profundo suspiro.—No soy bonita, no, pero aun ayer mismo me era indiferente serlo, y ahora ¿daria cuanto valgo por ser hermosa como ella; y la desgraciada se deshizo en llanto. Muy raro es, no obstante, que se ame como amaba Luisa, sin creer comunicar el sentimiento que se siente. Mil recuerdos consoladores vinieron a tranquilizar su espíritu y su corazon. Qué niña soy, decia enjugando sus lágrimas; qué me importa que pase el día con esa mujer que apenas conoce, puesto que nunca me ha hablado de ella? Volverá esta noche, mañana, porque sobre todo es mi marido. Y Luisa se adhirió tan confiadamente a esta buena idea, que al día siguiente cuando vio a Leopoldo no tuvo la menor sospecha del pesar que le había causado.

Le habló de su encuentro casual de un modo tan natural que deseó que le diese algunos pormenores sobre su compañera de viaje. Luisa era muy franca, muy inocente, pero era mujer y empleaba la suspicacia por instinto. Quién es, pues, esa hermosa señora con quien ibais en coche? le preguntó con aparente indiferencia.

—La condesa Porciani, respondió Leopoldo un poco conmovido.

—Una italiana?

—Sí; en Nápoles he frecuentado muchas veces su casa y aquí la veo bastante a menudo.

Esta respuesta que tan pensosamente heria a Luisa debía hacerla desistir de sus preguntas y, sin embargo, añadió con voz ligeramente conmovida:

—Sin duda esa señora será buena música.

—Canta un poco; pero ni con mucho tan bien como vos.

Un cumplimento tan sencillo fué bastante para devolver a Luisa su alegría. La menor palabra de la persona amada cura tan pronto cualquier sufrimiento del corazon!

También es cierto que desde ese día no volvió a suceder que Leopoldo se ausentase dias enteros como lo había hecho siempre. Luisa experimentaba no obstante un sentimiento de inquietud y de mal estar que cada vez turbaba mas su dicha. A la sola idea que Leopoldo estuviese verosíblemente en casa de la bella extranjera, los minutos la parecían horas. En vano se esforzaba en distraerse tocando uno tras otro sus estudios, que eran sus habituales diversiones. Todo se estre-

llaba contra la dolorosa preocupacion de su espíritu. Tenia necesidad de recordar á menudo los consejos de Mme. Beauvais, repitiéndose muchas veces «que la mayor parte de los maridos jóvenes eran de esta manera» para no tener frialdad en sus maneras con Leopoldo. Por otra parte, de qué podia acusar al que la hacia sufrir tanto? No era siempre para ella el mas tierno hermano y amigo? Ignorando Luisa lo que era amor, ignoraba lo que eran celos, y solo sentia que era muy desgraciada, y solo a sí misma se echaba la culpa.

Llegó el invierno y Luisa le había visto llegar con gran alegría porque lejos de temer aun su presentacion al mundo, esperaba con impaciencia, el día en que pudiese ir con Leopoldo y participar de los placeres que tanto atractivo tenían para él; pero mas sobre todo adquirir la seguridad que no era para nadie lo que era para ella. Gracias al tacto y al buen gusto que le eran naturales, y también a los consejos de su tia, su entrada en la sociedad fué mas que notable, fué brillante. La marquesa de Monthart carecia de talento, de imaginación y de sólida instrucción porque había pasado cuarenta años de su vida en los salones y nadie mejor que ella podia ocultar la ausencia de todas estas cualidades bajo el barniz que da el trato del gran mundo. Aunque Luisa en una conversacion íntima hubiese juzgado a su tia como una mujer nula, creía que podia abandonarse con tranquilidad a los cuidados de esta escelente guia con tanta confianza como provecho.

La marquesa en efecto enseñó bien a su discípula el sublime arte de hacer valer todas sus ventajas, sin perder nada de la prudente reserva que conviene á una mujer de diez y siete años.

El alma de Luisa ofrecía una mezcla de sencillez, de astucia y de razon, que hacia su conversacion muy picante; cantaba admirablemente, y la gracia de su cuerpo era tan notable cuando bailaba, que estaba hechicera al verla en un baile. De esto se deduce que no tardó mucho tiempo en hacerse notar por la brillante sociedad de París, y que llegó a ser la mujer de moda, á la que se citaba sin cesar por su talento, gracia y elegancia de su traje.

Preciso es confesar que la satisfacción de Luisa fué muy grande. ¿Podía acaso no estarlo del éxito de que era testigo Leopoldo? Ya no iba á ver a Mme. Beauvais sin contarla minuciosamente lo que había pasado en el baile, en el concierto, en el que á menudo su marido no había

aparecido sino un instante; pero lo suficiente para que pudiese gozar de la sorpresa y de la satisfaccion que experimentaba de ver á su Luisa con sus sencillas y naturales maneras alcanzar tan brillantes triunfos.

—Lo malo, añadió ella tristemente, es que es muy raro que Leopoldo no me acompañe, y que permanezca mucho tiempo donde yo estoy. También parece imposible que tenga gusto en ir á diez casas distintas en la misma noche, y cuando me deja así, querida Mme. Beauvais, á pesar mio pienso... Luisa se detuvo dando un gran suspiro.

—¿Qué pensáis, hija mía?

—Que va á su casa, ¿verdad?

—¿Qué pensáis aun en esa mujer, Luisa? En verdad que no sois razonable; siempre me habeis dicho que ha contestado á vuestras preguntas de un modo sencillo y natural.

—Es verdad, pero no por eso dejo de creer que va siempre, que va á menudo, y no sé por qué no puedo deshechar esta idea.

—Niñerías. ¿si se acordáis el sábado?

—Cualquier cosa daría por volverlos á ver juntos, y no concibo como desde hace dos meses no consigo encontrarla, y eso que mi tia me lleva á todas partes á donde ella pueda ir.

—Pues que en breve vais á abrir vuestros salones el conde la presentará sin duda.

—Decís que me la presentará?... ¿Vendrá á mi casa? exclamó Luisa con una especie de terror. Y bien, tanto mejor; replicó enseguida, así no irá tan á menudo á su casa.

—Sabéis, Luisa, que mereceis que os riña? dijo Mme. Beauvais con dulzura; cuando se tiene la dicha de tener un marido parecido al vuestro, debe una quejar-se ó atormentarse por alguna cosa?

—Tenéis razon, mi buena amiga, dijo Luisa arrojándose á los brazos de esta escelente mujer, de la misma manera que pudiera haberlo hecho algunos años antes; pero pensad que no os ocultó nada. Dios me preserve de que Leopoldo pueda jamás creerme tan insensata como parezco serlo. Creo que es natural que desee que me ame sobre todo, pues que á menudo, añadiendo bajando la voz, desee que no ame más que á mi sola. Luisa acompañaba esta confianza con una de esas sonrisas cuya espresion la hacia encantadora, y madama Beauvais la dió por toda respuesta estrecharla contra su corazon. Bien lejos de este ángel la idea de que acusándose á sí misma sus celos, pudiese escitarlos á

DIARIO DE MADRID.

Santo del día 3.—La Invencción de San Esteban Proto-mártir.
Cultos.—Se gana indulgencia plenaria de Cuarenta Horas en la iglesia de monjas de Santo Domingo, donde por la mañana habrá misa mayor, y por la tarde vísperas á su titular y reserva.
En la capilla del Santísimo Cristo de la Salud (plaza de Anton Martín), se practicarán los cultos que todos los lunes á su divino titular, y en este día se dirán desde las siete de la mañana cuantas misas sea posible en sufragio del alma de la señora doña María del Pilar Doz de Catalá (Q. E. P. D.).
En la iglesia parroquial de San Justo continúa la novena de la gloriosa Santa Filomena, y predicará por la tarde en los ejercicios D. Gástor Compañía.
También continúa la novena al glorioso San Cayetano, en la iglesia de su advocación; predicará por la tarde don Vale tin Casas.
Visita de la Corte de María: Nuestra Señora del Buen Consejo en San Isidro ó en San Marcos.
Orden de la plaza.—Servicio para el día 3.—Parada: Arapiles y Baza.—Jefe de día: señor coronel teniente coronel mayor de Saboya D. Angel Lopez Guerrero.
Visita de hospital: Numancia.—El general gobernador, Quesada.

ANUNCIOS.

PERDIDA.—EL QUE HUBIERE ENCONTRADO una perrita pequeña recién esquilada, de color de catiela sumamente claro, que se salió de casa de sus amos el día 1.º del corriente entre doce y dos de la tarde, se servirá entregarla en la calle del Rubio, núm. 23, imprenta de LA CORRESPONDENCIA, y se gratificará.

ALMONEDA.—SE HACE DE TODO EL mueble de la casa núm. 20, cuarto principal de la izquierda, en la Corredera baja de San Pablo.

UN EMPLEADO DE FILIPINAS CON el haber anual de 1,200 duros, desea permutar con otro de categoría análoga á la suya en esta corte. Darán razon en la calle de la Cruz, núm. 23, cuarto principal, de once de la mañana á dos de la tarde.

UNA AMA DE CRIA DE TODA CONFIANZA desea criar en casa de los padres. Calle del Rubio, núm. 19, cuarto bajo exterior.

COCHE DE MADRID A BRUNETE.—De la Cava baja, núms. 11 y 13, posada de la Villa, sale el de Santiago Gonzalez losmártes y sábados á las tres de la tarde, y de Brunete los lunes y viernes á las cinco de la mañana.
En los restantes días de la semana se hacen viajes extraordinarios.

BANCO DE PREVISION Y SEGURIDAD

Presidente: Excmo. señor marqués de la Mesa de Asta, grande de España.
VICE-PRESIDENTE: D. Antonio Aparisi y Guijarro, diputado á Cortes y propietario.
SECRETARIO: D. José de Córdoba, propietario.
DIRECTOR GENERAL: D. Federico de Sado, propietario.
DIRECTOR ADJUNTO: D. José Mur, abogado y propietario.
Esta compañía es la única en su clase que excluye terminantemente de sus estatutos toda operación basada en el crédito personal; coloca su capital sobre garantía material y positiva; intervienen en las operaciones los consejeros; liquidación mensual; admite imposiciones desde 10 rs.; interés abonado 9'38 por 100 al año.
Direccion general: Espoz y Mina, 13, (parte nueva.)

DOÑA POLONIA SANZ, PRIMERA dentista de cámara y del príncipe Muley-el-Abbas, ofrece su establecimiento, Puerta del Sol, y Arenal, 1 y 3, cuarto segundo. Cura las enfermedades de la boca, extrae muelas, raigones y dientes; construye desde un diente hasta la caja completa, garantizando sus obras por el tiempo que se exija; orifica su pasta y limpia la dentadura por un precio sumamente arreglado.

AGENCIA GENERAL CENTRAL, ESTABLECIDA en la Puerta del Sol, número 10, cuarto entresuelo, con sucursales en la Península, Europa y América, bajo la dirección del Sr. D. Antonio Domecch.

Útil es encarecer la necesidad de un establecimiento de esta clase en la capital de España, donde vienen á converger todos los intereses materiales y morales del país; pero para que el público pueda comprender la extensión de sus operaciones, diremos que se ocupa de las compras y ventas de todo género, anticopos, seguros, jiros, y cualquiera otra clase de encargos y comisiones que se le encomienden, tanto de España como del extranjero, pues además de los numerosos corresponsales con que cuenta, tiene un personal suficiente para llenar su cometido, y en la actualidad se ocupa de los amillaramientos, presupuestos y demas encargos de los ayuntamientos y particulares en la corte, ofreciendo la ventaja, sobre las demás de su clase, de no exigir adelanto de cantidad alguna, satisfaciendo sus gastos únicamente á la terminación del asunto, y exigiendo garantía únicamente para los que por su naturaleza requieran algun anticipo durante su tramitación.

INTERESANTE.—EN LA CALLE DEL Desengaño, núm. 18, tienda, se da razon de un cuarto que se alquila.
También se informa de una sillería de damasco, en venta.

COMPAÑIAS ASEGURADORAS.

HISPANO-PORTUGUESAS. CONSEJO DE ADMINISTRACION.

- Excmo. Sr. D. Ventura Diaz, propietario, presidente.
Excmo. Sr. D. Cayetano Urbina, senador, propietario, vicepresidente.
Ilmo. Sr. D. Gabino Gasco, propietario, Señor Marqués de Nevares, propietario.
Sr. D. Pedro de Echevarría, propietario.
Sr. D. Luis Manglano, propietario.
Sr. D. Francisco Paez de la cadena, propietario.

Delegado del gobierno de S. M., Sr. D. Juan Crisóstomo de Pereda.
Director general, Sr. D. Nicolás Hurtado.
Director adjunto, Sr. D. Adrian Garcia Hernandez.
Secretario general, Ilmo. Sr. D. Francisco Argüelles.
Tres años cuentan ya de existencia legal estas compañías. En este período han llenado sus obligaciones con religiosidad, y exactitud. Los labradores y ganaderos que vieron desaparecer el fruto de sus afanes y trabajos por los rigores del tiempo, han sido puntualmente indemnizados.

- LA AGRICOLA. Asegura todas las cosechas.
Ventajas. La seguridad de todo labrador de no perder el fruto de su trabajo siempre que sus cosechas sufran un siniestro, ó lo que es lo mismo, saber que para el asegurado hay buenas cosechas, aunque estas se pierdan.
LA GANADERA. Asegura los ganados que mas utilidad prestan al labrador.
Ventajas. Están al nivel de las que produce (La Agrícola.) Para un labrador, sus ganados constituyen parte de su capital. Asegurándolos en la compañía, nada ha perdido, nada puede perder si es socio.
Madrid.—Arenal, 26.

OVIEDO.

PUERTA NUEVA BAJA, NUMERO 5.

GIJON.

FONDA DE BUENAVISTA.

FONDA VIZCAINA DE EUSEBIO MANTOOLA.

En ambos establecimientos se hallará esmerado servicio, aseo y precios arreglados. Hay tambien mesa redonda.

LA TUTELAR.

COMPANIA GENERAL ESPAÑOLA DE SEGUROS MUTUOS SOBRE LA VIDA.

Delegado régio: Sr. D. Francisco Dumont y Calonge.

- JUNTA DE VIGILANCIA: Excmo. Sr. D. Lucio del Valle, ingeniero civil.
Sr. D. Juan Stuyck y Lloret, jefe de administración.
Ilmo. Sr. D. Luis Diaz Perez, abogado.
Excmo. Sr. D. Juan Antonio Zariátegui, Sr. D. Francisco Gonzalez Elipse, ex-diputado á Cortes y propietario.
Sr. D. Joaquin de Jovellar, oficial del ministerio de la Guerra.
Sr. D. José Soler y Espalter, abogado.
Sr. D. Ignacio Crespo, abogado (vocal secretario).

Director general: D. Pedro Pascual Uhagon.

SITUACION DE LA COMPANIA EN 8 DE JUNIO DE 1863.

Table with 3 columns: CAPITAL SUSCRITO, NUMERO DE SUSCRICIONES, TITULOS COMPRADOS.
628.249.676-00 RS. 87.110 RS. 474.459.000

LA TUTELAR hace toda clase de operaciones, bien sea con pérdida del capital por muerte del asegurado, ó sin pérdida del capital por muerte del asegurado.
Las suscripciones son liquidables cada cinco años, ó anualmente, á voluntad de los suscritores.
Las suscripciones liquidables todos los años facilitan á todos los que lo deseen medios de crearse desde luego rentas vitalicias.
LA TUTELAR es la sociedad de su clase mas antigua y acreditada en España, segun se ve por el ligero resumen de su situacion en este dia, la que mas capital asegurado y mayor número de suscritores cuenta.
En la direccion general, establecida en Madrid, calle de Alcalá, núm. 36, y en las oficinas de los agentes en provincias se facilitan GRATIS prospectos y se darán todos los datos y esplicaciones necesarias para que el público pueda ilustrar su opinion en la materia.

Imprenta de LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.—Editor D. Hilarión Zuloaga.

su vez en el alma del ingrato que adoraba. Leopoldo hubiera vivido mas contento consigo mismo, si hubiese visto á la que tan cruelmente abandonaba imitar sus devaneos. Seguramente que el sentimiento de amor propio que hubiera herido entonces su titulo de esposo, hubiese cedido enteramente á su tierno afecto por Luisa, deseando francamente que su mujer tuviese por otro hombre el amor que la rehusaba; en una palabra, que viviese mas feliz, porque él vivia menos culpable.
Nunca su pasión por la condesa Porciani habia sido mas vehemente que entonces. Esta hermosa mujer acababa de salir de una enfermedad aguda que durante tres dias habia hecho temblar por su vida á Leopoldo. En efecto, tenia razon Luisa al pensar que pasaba todo el dia en su casa durante el tiempo que habia estado de peligro. Luisa no habia sido testigo de la angustia de su marido, porque Leopoldo la habia hecho creer que iba á cazar por algunos dias á la posesion de un amigo, á fin de poder estar dia y noche á la cabecera de la enferma sin dar demasiado escándalo. Ahora ya que Julia arrancada á la muerte le era devuelta, su dicha era tan grande que la expansion se hacia sentir en todo lo que le rodeaba, y Luisa no le habia visto nunca mas amable ni afectuoso. Una noche que estaban los dos en la embajada de Nápoles, Leopoldo vino á sentarse cerca de su mujer que se hallaba fuera del círculo formado en el salon. El escuchaba riendo las observaciones de Luisa, cuya imaginacion tan viva y alegre se animó todavía mas desde el momento que Leopoldo se acercó á ella.
Anuncióse á la condesa de Porciani; á este nombre, que Luisa recordaba muy bien, tembló en su silla y dejó caer el abanico. Leopoldo se bajó con prontitud para volvérselo, pero sin mirarlo, porque seguia con la vista á la que acababa de entrar, y que todos la miraban con el mayor interés por la alegría que experimentaban al volverla á ver. Sin dejar de contestar á este concierto de felicitaciones, la bella condesa dirigió sus hermosos ojos negros de un lado á otro como quien busca alguna cosa. Por fin vió á Leopoldo, le hizo un saludo amistoso con la cabeza, al que contestó levantándose para reunirse á ella.
Luisa estaba rodeada de dos ó tres personas que no conocia, presentándosele entonces la ocasión que habia esperado hacia tanto tiempo. Debía por ventura despreciarla? Así, pues, se levantó tambien

para reunirse con su tia, á quien una feliz casualidad parecia haber colocado expreso frente de la condesa de Porciani y de Leopoldo.
Allí, aunque fingia sostener una conversacion con la marquesa, no perdía ningun movimiento de los que observaba con tanta agitacion, con el aire de indiferencia que le era preciso conservar. Era la condesa de tan notable belleza, que no debía admirarse: así es que Luisa tampoco se atrevia á mirar á su marido sino á hurtadillas; una vez, sin embargo, se encontraron sus miradas y ella le sonrió.
—¿Cómo se llama aquella jóven con quien hablábais cuando llegué? preguntó la condesa á Leopoldo.
—Mme. de Sernange, le dijo con el tono mas tranquilo que pudo afectar.
Pero aun cuando no dijo al contestar: es mi mujer, no por ese se oscureció menos la frente de la hermosa Julia; ella se habia representado á esta Luisa, por la que no tenia sino una amistad de la infancia, como una niña torpe, fea, incapáz de inspirar ningun sentimiento de amor; y veia, al contrario, una graciosa jóven, de elegante cuerpo, de dulce y bondadosa sonrisa, y de encantador atractivo que la hacian mas seductora que la mayor parte de las mujeres. La condesa detuvo su mirada largo tiempo sobre la que nunca la habia inquietado, ni aun para tenerla lástima, porque bajo la mas bizarra belleza habia colocado en ella la naturaleza un alma seca, un carácter violento y un corazón sin piedad. Apenas conoció, no sin despecho, el efecto producido por Mme. Sernange en el salon, que arrebatada por ese amor propio infernal, al que una mujer sacrifica todo, se perdonó medio de hacer ver su relacion con Leopoldo. Miradas, sonrisas, palabras dichas en voz baja, de todo hizo alarde para hacer ver su triunfo; y, por desgracia, asedió tan bien sus tiros al pobre corazón que trataba de herir, que Luisa empezó á pensarse mala, pasando á otro salon, al que la siguió Leopoldo.
Mad. Montbart hablaba entonces con la embajadora, y cuando hubo concluido volvió hácia su sobrina, cuya palidez la alarmó.
—¿Qué tenéis, querida mia? le preguntó enseguida.
Todos los que han amado saben que hay suplicios que es menester soportar pero de los que no se puede huir. Luisa no quiso que su tia la llevase á su casa, lo que hubiera sido muy sencillo, sino que quejándose del calor, decidió á la

es testigo que todavía ahora vuestra ternura es necesaria á mi dicha; y sin embargo, como esposo, cómo puedo encargarme de la vuestra, cuando es preciso que os pida me dejéis mi libertad toda entera, lo mismo, amiga mia, que vos conservareis la vuestra, sin limitacion alguna? repitió acentuando con intencion estas últimas palabras. Me amaríais lo bastante, Luisa, para conservar á este precio un hermano, un amigo desinteresado, un apoyo en el mundo, y podríais ser feliz de esta manera, mi querida Luisa?
—La mas feliz de las mujeres, exclamó ella, saliendo de una horrible angustia. ¿Cómo lo dudais, Leopoldo? y su frente volvió á aparecer tranquila y serena.
Leopoldo la miró, no sin sorpresa, pero con tanta mas satisfaccion, cuanto que tenia siempre que su mujer no le tuviese bastante amor. Completamente seguro de ello, y convenido entre ellos el punto mas esencial, no tenia que hacer mas, sino conservar la alegría de aquel corazón que con tanta razon habia temido ofender. El vivo contento que brillaba en sus ojos, la tranquilidad que apareció en su rostro, todo le probaba que el sentimiento afectuoso y tranquilo que le inspiraba la jóven compañera de su vida, bastaba á un corazón libre de todo ardiente sentimiento; y cuando despues de dos horas pasadas deliciosamente juntos, Leopoldo dejó á su mujer para ir á casa de la condesa Porciani, fue no solo sin remordimientos, sino con el alma gozosa, por la felicidad que habia tenido, por ser inesperada.
Seguramente hombre alguno ha sufrido su dicha en tan grande error; el sentimiento que Luisa experimentaba por su marido, era el mas tierno amor. Pero este amor tan puro, tan verdadero, le hacia demasiado dulce el goce de vivir con Leopoldo, para que pudiese sospechar que habia otros mas vivos. Ella no habia atribuido á las palabras de su marido, mas que el sentido natural y sencillo que expresaban; la amaba Leopoldo, siempre la habia amado y le era necesario para su dicha; esto es lo que ella se repetía con trasporte.
En cuanto á la libertad de que queria gozar, ningun deseo tenia Luisa de quitársela, admirándose no poco de esta parte de su discurso, del que para decirlo todo, la pobre niña nada comprendió ni podia comprender.
La conducta de Leopoldo contribuyó sobre todo á confirmar á Luisa en su feliz error; pues aun cuando el jóven conde

pasase gran parte del dia fuera de su casa, no era menor la satisfaccion de Luisa al verle entrar. Entonces era mas amable; mas cuidadoso de atenciones con su mujer, cuyos menores deseos previa, haciendo olvidar á Luisa las largas horas de soledad que acababan de preceder á estos momentos. Tenia además la esperanza de la próxima venida del buen tiempo, en que Leopoldo no tardaria en ir á Sernange. Pero viendo que no pensaba en ello, se atrevió á hablarle la primera.
—Si deseais ir á Sernange, querida mia, le contestó, dad las órdenes al efecto. En cuanto á mi, temo mucho no poder salir de Paris este verano.
—Y yo estoy decidida á no salir de él sin vos, replicó alegremente.
—Ah! ¡tanto mejor, Luisa! Sin tener derecho á oponerme á vuestro viaje, mucho me hubiera pesado.
—Ya no pienso en él, replicó con un gracioso movimiento de cabeza y que le era familiar.
La verdad es que Luisa pensó con sentimiento mas de una vez en este viaje, con tanto afán esperado; pero temblaba solo á la idea de querer atentar á la libertad de Leopoldo, que nada en el mundo le hubiera hecho añadir una palabra mas á su primera indicacion.
Así, pues, permaneció en Paris, sin hacer cambio alguno en su vida retirada. La única persona á quien hubiera podido tratar, Mme. Montbart, que habia simpaticado enteramente con ella, estaba en el campo y no volveria hasta diciembre, época en la que Luisa esperaba con gusto lanzarse al mundo y crearse relaciones. No permitiéndola su luto ir al teatro, reducia sus placeres á salir, y esto raras veces, con su marido á dar un corto paseo. A la verdad Luisa tenia demasiados recursos contra el fastidio para que pudiera dominarla. Hablaba el italiano é inglés casi tan bien como el francés; en la lectura de los mejores autores de ambos idiomas empleaba muchas horas del dia; lo que unido al placer de pensar en Leopoldo, en esperarle y volverle á ver, copiar algunos hermosos cuadros que él le habia comprado, cantar la música que le traia, hacíanla pasar el tiempo de un modo tan dulce, que trascurrían las semanas y los meses con la mayor rapidez.
Uno de sus mayores goces era recibir en su casa á una antigua ama de gobierno de su familia, de la que se separó años antes de casarse. Mme. Beauvais era una mujer muy distinguida por su talento y su buen criterio. Careciendo de hijos, se aficionó de tal modo á Luisa, que la queria